



KREBS – SELBSTHILFEGRUPPE Baden und Umgebung

Sitz: Landesklinikum Baden – Mödling, Waltersdorferstr. 75, 2500 Baden
Leitung: Maria Eisenbauer, Elisabethstr.47/15, 2500 Baden
Tel: 0676 904 87 80, E-Mail: xdsl0000454978@inode.at
Bank: Sparkasse Baden, IBAN AT83 2020 5000 0002 8076, BIC SPBDAT21XX
Homepage: <https://www.krebs-selbsthilfegruppe-baden.at>

Aussendung, Juni 2023

Liebe Mitglieder, Freunde, Förderer und alle, die Freude an unseren Rundschreiben haben!

Zuerst wie immer ein Rückblick auf unsere Zusammenkünfte in den vergangenen Monaten seit unserer letzten Aussendung.

Am 15. März fand ein Vortrag von Ao. Univ. Prof. Dr. Wolfgang Huber, Leiter des Toxikologie – Kurses am Zentrum für Krebsforschung der Med. Uni Wien, mit dem Titel „Einfluss von Umweltfaktoren (Umweltgiften) auf die Entstehung von Krebs“ statt. Das Thema „Asbest“ stand im Mittelpunkt der Ausführungen. Zur Erforschung des Mesothelioms, meist verursacht durch Asbestkontakt und einer oft bis zu 40 – jährigen Latenzzeit, konnte ich durch die Etablierung von Tumorzelllinien aus OP Material von Patienten auch einen kleinen Beitrag leisten.

Prof. Huber konnte aber auch viele andere Fragen kompetent beantworten. Sein breitgestreutes Wissen wurde sehr bestaunt und ich plane auf allgemeinen Wunsch ev. für den 18. Oktober nochmals einen Vortrag mit ihm. Bitte mir ev. interessante Fragestellungen zukommen zu lassen, um sie an Prof. Huber zur Vorbereitung weiterzuleiten.

Am 11. April nahmen Maria, Erika Dobes und ich am Stammtisch des Dachverbands im Cafe – Restaurant Doblhoffpark teil. Das Thema war „Erfolgreich in der SHG“. Ein sehr informativer und durch die schwierige Aufgabenstellung, fremde Personen spontan charakterlich richtig einzuschätzen, ein teilweise sehr unterhaltsamer Nachmittag. Da bei dieser Veranstaltung auch die Mödlinger SHG anwesend war, konnte ich sie gleich zu unserem Vortrag „Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung“ von Frau Iris Url, DGKP, Bereich Entlassungsmanagement des Krankenhauses Göttlicher Heiland, einladen, woran sie auch gerne und zu unserer Freude teilnahm. Das sehr informative und sehr empathisch vorgetragene Referat wurde ein großer Erfolg. Wir erhielten auch eine A4 Seite voller Adressen und Links zu diesem Thema. Falls jemand, der nicht zu diesem Vortrag kommen konnte, daran Interesse hätte – bitte bei mir telefonisch oder per Mail melden. Ich schicke das Blatt gerne zu.

Am 17. Mai gab es dann noch einen netten Heurigen – Nachmittag beim Zierer, trotz des grauslichen Wetters nahmen 12 Mitglieder daran teil und haben es sehr genossen!



Die Konsumation wurde von der Volksbank gesponsert, wofür ich mich nochmals recht herzlich bedanken möchte!



Am 16. Juni erreichte unsere Gruppe leider die traurige Nachricht vom Ableben unserer Rosemarie Herzog. Sie war eines unserer langjährigsten Mitglieder, immer korrekt, verlässlich und nahm gerne und fleißig an unserer Bewegungstherapie und den Treffen teil, solange es ihr Gesundheitszustand zuließ. Sie hatte auch einige Zeit die Aufgabe des Rechnungsprüfers übernommen und wird uns in dankbarer und lieber Erinnerung bleiben!

Da ich im Juni an einem Workshop des Dachverbandes zusammen mit Maria teilnehmen werde, musste ich das monatliche Treffen auf den Juli verschieben.

- **Unser nächstes Beisammensein (Sommerheuriger)** findet deshalb am **Mittwoch, 12.Juli 2023 ab 16 Uhr** wieder beim **Zierer, Weilburgstrasse 57,** hoffentlich bei Schönwetter im Garten, statt.
- Für den **Mittwoch, 20.September 2023** haben sich **Herr Oberarzt Trapl, Frau Tanja Klösch und die Breastcare Nurse Danijela** zu einer allgemeinen Fragestunde bereit erklärt!
Sie findet um **17 Uhr im Klinikum Baden im Speisesaal 3** statt.
Bitte sich diesen Termin gleich vorzumerken und auch wahrzunehmen! Ich bin unseren Gastgebern dafür sehr dankbar, da sie ja unter einem großen beruflichen Zeitdruck stehen.
- Am **Samstag, 30. September 2023** findet wieder der **Vereinstag in Baden** statt, an dem ich mit einem Infostand und unserem Rollup vertreten sein werde. Ich hoffe auch auf reges Interesse der Bevölkerung an unserer Selbsthilfegruppe.

Unsere dienstägliche Bewegungstherapie fand in den vergangenen Monaten zwar mit Freude, aber aufgrund von krankheits- bzw. therapiebedingten Ausfällen (Maria und ich eingeschlossen) mit etwas verringerter Teilnehmerzahl statt. Ich hoffe, dass sich das im Herbst wieder etwas bessern wird und danke unseren Therapeutinnen für ihr großes Engagement!

Allen Mitgliedern, die am 12. Juli urlaubs-, krankheits-, oder therapiebedingt nicht zum Sommerheurigen kommen können, wünsche ich alles erdenklich Gute und im Rahmen des Möglichen einen schönen Sommer!

Auf ein Wiedersehen mit allen anderen freue ich mich sehr!

Herzlichst!
Maria